
Protokoll  

der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates  

der Stadt Neumünster  
Montag, 22. Oktober 2018 

JVN/Kinder- und Jugendbüro der Stadt Neumünster, Boostedter Straße 3 
Beginn: 17:00 Uhr, Ende: 18:50 Uhr 

 

Teilnehmende:  

Greta, Veronika, Hannah, Alice (ab 17:30 Uhr), Maximilian, Marten, Erol, Anton, Jonas, Celine, Malte, 

Sophie, Christopher, Christina, Hanna 

Entschuldigt:  

Lina, Kemal 

 

Tagesordnung: 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Erol begrüßt alle und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.9.2018 
 Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4  Berichte 
Anton hat Tufan Kiroglu von der Türkischen Gemeinde und Ibrahim Ortacer von Neumünster 

TV getroffen. Siewürden einen Film vom KJB drehen und den in mehrere Sprachen 

übersetzen.  

Hannah war auf der JNV Vollversammlung – Thomas Vogt vom Freien Radio Neumünster hat 

 dem KJB angeboten, das Freie Radio als Instrument zu nutzen.  

Celine und Chris waren beim Begleitausschuss von „Partnerschaft für Demokratie“  

TOP 5  Ideen für ein Logo des KJB 

Kemal hat drei Vorschläge in die Whatsapp-Gruppe  gestellt, Hannah bringt drei Entwürfe 

ihres Bruders mit.  

Der Entwurf von Hannas Bruder mit blauem „KJB“ wird in modifizierter Version einstimmig 

angenommen: Der Schriftzug „Kinder- & Jugendbeirat“ soll etwas kleiner und hinter das 

kleine „Neumünster“ soll ein kleiner Schwan in dem gleichen Blau, wie der KJB-Schriftzug und 

das &-Zeichen.  

TOP 6  Instagram           

 Aussprache für weiterhin nur drei Zuständige, um einheitlichen Stil zu bewahren, dem 

Datenschutz gerecht zu werden und um ein Chaos beim Hochladen zu vermeiden 

Christina versucht, das Medienpad neu zu aktivieren und schickt dann eine Rundmail an 

Jonas, Malte und Lina.  

 Profilbild wird das neue Logo, auch der erste Post sollte damit und mit einem Gruppenfoto 
verbunden sein.  



Danach folgen die Vorstellungen der Mitglieder mit einem kurzen Steckbrief (ggf. gibt es dazu 

eine kleine Vorlage) 

Das Gruppenfoto soll bei der Sitzung am 22. November 

gemacht werden, deshalb sollten möglichst alle da sein!  

TOP 7  Beteiligung „Mountain-Bike“ 23.11.2018 
Greta und Christina haben an einer Vorbesprechung teilgenommen: Geplant ist ein Bike Park 

an der Stettiner Str. (neben dem PSV-Gelände).Im vorderen Bereich entsteht ein Spielplatz, 

im hinteren ein Pumptrack und ein Dirt Track. An den Tracks kann nicht viel „mitbestimmt“ 

werden (Unfallschutz etc.), aber das „Drumherum“ soll mit Jugendlichen entwickelt und 

geplant werden. Am 23.11. ab 14 Uhr findet dazu eine Beteiligung (erst auf dem Gelände, 

dann in der Hans-Böckler-Schule) statt, vorher kann schon online diskutiert werden auf 

„Opin“. Hier geht‘s lang…  

Anton, Alice, Sofie, Greta, Veronica machen am 23. mit – Infos zum Ablauf gibt es vorher von 

Christina.   

 

TOP 8  Umgang mit Fehlen von Mitgliedern 
 Erol entschuldigt sich für seine Fehltermine und will es zukünftig besser machen, Veronika 

weist darauf hin, dass sie lange in Bulgarien war.  

Marten bittet darum, dass man selbst im Blick hat, wenn man den „Job“ nicht machen kann 

und dann ggf. den Platz im Beirat frei macht.  

Christina weist noch einmal auf die Absprache hin, dass Absagen mind. 1 Tag vorher im 

Kinder- und Jugendbüro (bei Hanna oder Christina) gemacht werden sollen.  

TOP 9  Wie geht es mit den Arbeitsthemen weiter? 
-  AGs werden im November weitergeführt, dafür soll Zeit bei der Sitzung eingeplant werden 
- Chris erzählt von einer Verkehrskoordinationsstelle in der Brachenfelder Straße 

- Ansprechpartner für alles rund um’s Radfahren ist Herr Köwer im Stadthaus 

- Idee: Die Fahrradaktion „Heute alle mit dem Rad zur Schule“ in die Zeit des „Stadtradelns“ 

legen?! 

TOP 10 Mitteilungen aus dem KiJuBü 

Hanna stellt den Plakatentwurf für Schulen vor. Mit Modifikationen wird dem zugestimmt. 

Für den Hintergrund wird ein Gruppenfoto beschlossen, was bei der nächsten Sitzung 

gemacht wird. Der Texthintergund unten wird dem neuen Farbkonzept entsprechend blau 

und im Text wird „die jungen Neumünsteraner*innen“ zu „euch“. 

TOP 11 Terminabsprachen 

26.-28.10.2018 PartizipAction in Lütjensee, Veronica und Erol fahren auch mit, melden sich 

selbst an 

30.10.18 Stadtteilbeirat Mitte:  Jonas  geht hin 

1.11.18 Schule, Kultur und Sport Ausschuss: Marten und Max gehen hin 

7.11. Bildungsdialog in der GS Faldera 

11.11.18 Fahrt nach Ladelund mit Andreas Leimbach (Infos folgen) 

https://opin.me/de/projects/mountainbike-strecke-stettiner-strasse/


22.11.18 KJB-Sitzung im Jugendfreizeitheim Einfeld mit Fototermin 

23.11.18 „Pump-Track“ : Anton, Alice, Sofie, Greta und Veronica machen mit!  

27.11.18 Jugendhilfeausschuss: Hannah geht 

TOP 12 Verschiedenes 

Erol spricht Aufgabe des Werbematerials für die landesweiten Wahlen an. Erste 

Überlegungen sind 

 Kondome, Kulis/ Bleistifte (Öko), Blöcke/ Hefte, Aufkleber, Post-It’s, Luftballons, 

Minitextmarker, Gummibärchen, Brillenputztücher/ Handyputztücher, Buttons, Lollies  

Gute Werbesprüche überlegen sich die PartizipAction-Teilnehmenden auf der Fahrt dorthin 

und wollen sich dort an dem Wochenende mit anderen KJBs austauschen.  

Für die KJB-Sitzung im Dezember gibt es den Vorschlag, nur eine halb so lange Sitzung zu    

machen und dann zusammen über den Weihnachtsmarkt zu gehen. Christina macht eine 

Doodle-Abfrage für den Termin.  

 

Ende der Sitzung um 18:50 Uhr 

Protokoll: Christina Regner und Hanna Firrincieli 


